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高考成绩出炉以后，兄弟俩的母亲发了一条

朋友圈：“双胞胎的默契，高考同分。”

邓非和张凡从小就在同一所小学、同一所初

中，直到高中时才分开。

哥哥邓非说，自己初中时是个“很内向”的人，

害羞的性格使他成为了班级里的“小透明”，而高

中时，他有了新的转变，变得外向了，与师长、同学

的交流更多了，在平时课堂上也更活跃了。“只要

能回答的，我都会举手。”他说，有差不多“四成”都

是自己在举手发言。

弟弟张凡则用“高调”一词来形容自己的变

化。他说的“高调”，指的是不怕事，想说就说，敢

于发表意见。遇到什么问题，他都会主动去交流，

不会埋在心里。他先后在班级里担任了副班长、

纪律委员等班委，成为了同学和老师间沟通的桥

梁。

即使不在同一所学校，也不能阻碍兄弟俩的

交流。平时，兄弟俩都会各自努力，遇到问题时也

会一起解决。高中时，兄弟俩还在家组成了“互助

小组”，交流彼此擅长的语文和数学。

谈到专业，兄弟俩都想在计算机领域深耕。

尽管如今邓非的录取专业和曾经的理想并不完全

一致，但他依旧想做一个追逐梦想的人。

翻开浙江大学的录取通知书，内页印着竺可

桢老校长的两个问题：第一，到浙大来做什么？第

二，将来毕业后要做什么样的人？

“兼总条贯，知至知终。”哥哥邓非说，来浙大

就是要找寻自己未来的方向，深入兴趣爱好，拓展

交际圈和知识面，毕业后做一个对社会有贡献的

人。弟弟张凡说，到浙大来，是要坚定自己对专业

的热爱，开拓国际视野，浙大的校训是“求是创

新”，毕业以后，他想成为一个能在相关领域创业、

做出成绩的人。

双胞胎的默契，大多是生活中不经意的心有灵犀，没想到还有高考成

绩的“神同步”——近日，杭州一对双胞胎以相同的分数考入浙江大学。

哥哥邓非毕业于杭州学军中学海创园学校，被浙江大学工科试验班录

取。弟弟张凡毕业于余杭高级中学，被浙江大学电子与计算机工程（中外

合作办学）专业录取。

高考同分高考同分，，同上浙大同上浙大
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天气很热，熊孩子暑假在家，又要管饭又要管

作业，不少爸妈为了省心省事，索性把娃送进夏令

营，希望偷得浮生半日闲。

这两天，钱报记者却意外接到多位杭州妈妈

的倾诉，事情发展的走向和她们想象的不太一样。

牵肠挂肚
期待儿子打来电话

7 月 25 日一早送儿子上夏令营大巴，他要去

千岛湖户外科考。总共五天四晚，花了我半个月

工资，当初是想着他喜欢，我又能轻松一礼拜，才

狠狠心报了名。

大概因为第一次参加夏令营，小家伙兴奋过度，

一晚上辗转反侧，吵得全家都没睡好。当天又早早

把我叫醒，一看表，天哪，起得比平时上学还早！

临上车前，除了再次提醒注意安全和防晒，我又

给他追加了一个要求：出门戴上电话手表，晚上记得

给妈妈打电话，报个平安，讲讲当天的所见所闻。

“嗯嗯嗯。”一如往常，小家伙答应得很好，至

于能不能做到，我心里相当没底。

本来觉得一把他送出门，我也可以放飞自我

了。而事实上，他一上车，我就开始不停查看电话

手表的定位，看他到了哪里，第一次体会到“儿行

千里母担忧”的感觉。还好夏令营的老师提前拉

了个微信群，时不时上传一些实况照片，让我稍稍

心安。惦记着和儿子的约定，我下班回家就开始

等电话。八点半，微信群里没动静，手机也非常安

静。果然忘记了！当我正纠结要不要给带队老师

打电话的时候，手机响了。

我问：“你吃完饭了吗？今天开心吗？”儿子仓

促地回答：“吃了，开心！”隐约听见旁边小伙伴在

呼唤他，感觉他想挂电话。我又问：“谁在叫你？

晚上睡下铺吧，我之前跟老师申请过的。”儿子答：

“他们在分矿泉水呢。我睡上铺，我喜欢。没事了

吧？再见。”

电话挂断了，前后顶多一分钟。牵肠挂肚了

一天，等到这么个结果，我郁闷了。这时，一旁的

外婆安慰我：“其实，他今天给我打过电话了。”我

有点嫉妒：“说啥了？”“让我帮他喂鱼，但又怕我喂

太多，提醒我一下。”外婆想哭又想笑。

后来，老师私信我，说儿子玩得很嗨。“那回来

还能收心学习么？”我问。“这个估计有点难。”老师

很真诚地回复。

五天没和娃联系
她爸爸比我还紧张

手机叮咚叮咚地响着，我掏出一看，是与小谢

同行的家长发来的照片。照片里，小谢抓着一条

小蛇，面无表情，像个冷酷的“大侠”。

这是小谢贵州增盈村侗寨之旅的第五天，翻

开通话记录，我俩的上一通电话居然还是在她上

飞机前，她在告知我即将起飞后，就匆匆挂断了，

完全不给我机会多嘱咐几句。要不是我“买通”了

同行的家长，这几天我都不知道她居然还爬了房

梁、抓了虫子、跳进河里游泳！

相比我的淡定，孩子爸显得很紧张，一整天都

在问女儿有没有来电话，听到我说没有后，一脸的

失落。“她不打，那就我打！”孩子爸终于忍不住拨

通了电话，结果电话那头传来冰冷的女声“您拨打

的电话暂时无人接听⋯⋯”

这是小谢第三次到贵州增盈村侗寨，早已轻

车熟路，所以即使她没有打电话报平安，我也是非

常放心的。在这里，她还有一群笔友——第一次

到贵州增盈村侗寨是我和她一起，选择这个地方

理由很简单，没有商业，但有自己的文化，还有一

群跟她年龄相仿的孩子，可以真正去感受去了解

当地的生活。住了一周，小谢和当地的小孩打成

了一片，于是就有了第二次、第三次。

一直以来，小谢都是一个自理能力非常强的

孩子，除了脱离我们独自旅行外，在日常的假期，

她也会自己约朋友、自己安排行程。

有朋友问我，孩子独立出行，放心吗？其实在

我看来，只要确保行程安全，且她有自理能力，我

们都会尽可能答应她的外出请求。我认为家长还

是要给孩子自己锻炼成长的机会，毕竟独立也不

是一步达成的，未来她还有更远的路要自己去走，

既然一切都在我们的可控范围，那就让她开心地

玩吧，老母亲默默在后边看看照片就行！
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把孩子送进夏令营，原想偷得浮生半日闲，结果却是牵肠挂肚

杭州妈妈们感叹：终归还是我们离不开娃
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